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2012中原动漫嘉年华落幕
日前，“2012 中原动漫嘉年华”完美落

幕。该活动由省文化厅、郑州市人民政府、郑
州市文化广电新闻出版局主办。记者从组委
会了解到，从9月30日至10月7日，黄金周期
间主会场吸引游客5万人次游玩观赏，3个分
会场吸引游客 8万人次，实现衍生品销售金
额60万元。自去年黄金周嘉年华首次亮相，
已经累计吸引游客28万人次，实现衍生品销
售150万元以上。 记者 尚新娇

国庆档河南票房排行榜出炉

范冰冰领《二次曝光》夺魁
今年“双节”黄金档，《铜雀台》《太极 1：

从零开始》《危险关系》《二次曝光》4部国产
大片相继上映，好莱坞科幻动作片《环形使
者》半路截杀，5 部影片主打国庆档，竞争惨
烈可想而知。

记者从河南奥斯卡院线获悉，范冰冰主
演的《二次曝光》因“文艺”口碑票房一路飘
红，8 天假期结束以 253.2 万元位居榜首，超
第二名《环形使者》近 50万元。《太极 1：从零
开始》200.2万、《铜雀台》180万、《危险关系》
95.3 万，成绩与去年国庆档前两名影片《画
壁》365万元和《白蛇传说》326.8万元的票房
相距甚远。今年5部影片扎堆上映造成市场
分流、相互牵制是今年长假单片遇冷的原因
之一。 记者 崔迎 实习生 徐莉

冯小刚感叹拍片如同爱情马拉松

《一九四二》好媳妇将出嫁
《一九四二》终于快完工了，这让冯小刚

松了一口气。昨天，冯小刚在自己的微博表
示，《一九四二》9日混录，影片将画上句号，
并感慨这种感觉如同“谈了十几年恋爱终于
扯证结了婚”，“有点不咸不淡”。

初定于今年 11月底、12月初上映的《一
九四二》因为是冯小刚的最新作品，从筹备之
日起就备受瞩目。“对于导演来说，影片出了
混录棚这件事就算画了句号。”昨天，冯小刚
的这句话意味着该片即将出炉，离上映不远
了。对于自己辛苦酝酿的作品，冯小刚却显
得一点也不兴奋：“这部影片对于我来说，有
点像谈了十几年的恋爱终于扯证结了婚，新
婚之夜远没有当初想的那样蓄势待发魂飞魄
散，该看电视看电视该织毛衣织毛衣，谁也没
有不待见谁，媳妇也确实是好媳妇，就是有点
不咸不淡。” 晓丽

全国文物艺术品交流展将举行
“2012 年全国文物艺术品秋季交流展”

将于10月12日至14日在河南省文物交流中
心举行。今年的交流展中，河南省文物交流
中心将与云南文物总店联合举办现代翡翠艺
术品专场。届时，将有实力雄厚的北京、天
津、上海、湖北、江苏等地 50 多家国有文物
交流中心、文物公司携陶瓷、玉器、书画等各
类精品前来参展。 记者 尚新娇

由赵本山、黄圣
依、宋小宝等主演的
电视剧《第二十二条
婚规》正在紧锣密鼓地拍摄中。
近日，由该剧牵线搭桥，黄圣依登
上了沈阳的刘老根大舞台，与宋
小宝合作表演了一段二人转，并
被赵本山收为徒弟。黄圣依坦言
对于拜师并不是心血来潮：“完全
是被赵本山老师身上那种给普通
百姓带去欢乐的精神所打动，打
心眼儿里尊重他。”

拜师不是心血来潮
尊重师父的才艺和人品

演出结束后，记者在后台采访到了刚刚拜师的黄圣依。正式成
为赵家班的一员，黄圣依有着自己的想法，她告诉记者，拜师之举不
是心血来潮：“首先，我非常尊重赵本山老师，他能把二人转这个民
间艺术带到春晚上去，带给全国观众欢乐，从这点我就非常敬佩
他。再有，我对二人转非常喜欢，它很有趣，二人转的表演者都是草
根出身，却个个身怀绝技，我非常佩服他们。”

自从在辽台春晚与赵本山相识，黄圣依就与赵本山结下了不解
之缘，而由本山传媒和圣依公司合作的《第二十二条婚规》正在沈阳
热拍。中秋夜，赵本山宴请剧组，大家七嘴八舌调侃黄圣依非常有
表演二人转的潜质，才有了当天的表演以及拜师的举动。 东方

赵本山夸赞黄圣依
美女当场敬献拜师茶

赵本山赞黄圣依唱、跳、斗、舞样样出彩，完全符合二人转演员
的标准，并笑称可以考虑收黄圣依为徒。两人随即合唱了《月亮代
表我的心》和《夫妻双双把家还》两首歌曲。随后，黄圣依顺势叩拜，
赵本山惊诧之余，忙蹲身去扶黄圣依，连说“使不得、使不得”。二人
起身后，赵本山说：“圣依的国内外影响力不在我之下，歌唱得好，舞
跳得好，戏演得更好，我不能教你啥啊。”黄圣依答道：“赵老师作为
德高望重的人民表演艺术家，不仅可以教我演戏、唱歌，更能教我做
人。”黄圣依随后行拜师礼，正式入门赵家班。

赵本山称，在演电影和唱歌方面黄圣依都可以做自己的老师
了，如今收了这个高徒，希望今后自己能给她多一些支持。

看，黄圣依拜师，五体投地！
赵本山又多了一位美女明星弟子

港片里最眼熟的“表哥”来郑州开店
本报记者专访香港导演张坚庭——

“表哥”开店
不靠岳父杨受成“撑腰”

“不和亲戚做生意，跟外人我可以拍桌子”

张坚庭，两届香
港电影金像奖的最佳
编剧获得者，他是《家
有喜事1997》《豪门夜
宴》等无数经典喜剧
的导演，也是港产电
影 里 最 眼 熟 的“ 表
哥”。昨天，这位“全
方位”的香港电影人
来到郑州，他戴着一
副斯文的眼镜、一身
休闲装，和以往银幕
上的形象大相径庭，
在他新近开业的表哥
茶餐厅里，和记者聊
电影、聊娱乐圈、聊美
食，谦逊温和，感觉不
到一丝娱乐圈艺人身
上普遍有的浮躁。

记者 崔迎/文
白韬/图

张坚庭绝对是“全方位”的香港电影人，早
在 20世纪 80年代就两次将香港金像奖最佳编
剧奖杯揽入怀中，他参与制作的电影逾80部，一
直以来都是以喜剧居多，并身兼电影导演、编剧、
监制、演员各职。像 1990 年凭着《表姐，你好
嘢！》，为主演的郑裕玲赢得香港电影金像奖最佳
女主角；《港督最后一个保镳》也获得过香港电影
金像奖多个提名。张坚庭在香港导演的“北上大
潮”中也是先驱之一，2007 年的《合约情人》、

2009年的《七天爱上你》都是颇为成功的尝试。
而今，跨界餐饮业的他依然没有离开电

影。他说，目前正和湖南卫视合作筹拍《我的青
春在香港》，讲述的是大学生在香港求学的历
程，他会同时兼任这部电视剧的导演和制片
人。而另一部《剩女大报复》的剧本也较为成
熟，即将开拍。谈到电影，他说，“有钱就拍自己
喜欢的作品”。他笑称，未来的 3年计划，他会
向金像奖的“最佳导演”迈进。

自从自编自导自演过《表姐，你好嘢！》之
后，“表哥”、“表姐”这些称呼便成为香港的流行
词，而张坚庭在电影里所塑造的“表哥”形象更
是深入人心。张坚庭早在“表姐”系列电影之后
就注册了“表哥”、“表姐”商标，留待日后利用。

2002 年，监制完成龙的《飞龙再生》之后，
感觉很累的张坚庭原想趁机休息一下，自幼在
茶餐厅长大的他内心深处有着浓浓的茶餐厅
情结，同时他也怀念着年轻时和朋友们在茶餐
厅里聊剧本的快乐时光，于是便着手在香港开

办了表哥茶餐厅。他说，年底前，他将会把表
哥茶餐厅拓展到 20家，“开一家茶餐厅是我一
直的愿望。我很喜欢茶餐厅的那种气氛，大家
一起喝茶，吃东西，聊天，很浪漫很小资，也很
温暖，那里的音乐、美食都会构成回忆中的一
部分”。都市生活节奏紧凑，走进茶餐厅，一
杯奶茶一个菠萝油，就能叹出一份笃定和悠闲
来。他来郑州，除了为他新开业的茶餐厅赚吆
喝，同时也在繁华地段选址，继而开办郑州第
二家茶餐厅。

张坚庭还有一个身份，就是英皇老板杨受
成的女婿。他和太太养育了 3个子女，幸福的
家庭是他事业以外的最大成就。不过，虽然背
靠着杨受成这样一棵大树，张坚庭却很少借助
他的力量。“亲戚不可以做生意，做生意，有赚有
赔，跟外人我可以拍桌子，闹翻了，可以不见
面。但跟亲戚不行，家人的影响会给我很大压
力。所以，包括电影方面，我轻易都不会和杨受
成合作。我有才，不愁没有老板投资，为什么非
要给他拍电影呢。”

让人不可思议的是，书生气十足的他也会
将自己的“生意经”念得格外出色。具有传奇色
彩的是，他将业余爱好充分拓展，在影视圈之
外，他还在香港当过游戏节目《一掷千金》的主
持人，此外又一头扎进戏剧训练领域，通过戏剧
训练及角色扮演，让学员学习了解客人的情绪
及感受。他说：“哪里都是舞台，把企业当成舞
台，可以让大家充分享受工作的乐趣！”至今，
他还会经常出外演讲，教授别人如何沟通的技
巧，指导候选人去如何学习表达技巧。

说电影 有钱就拍自己喜欢的作品

谈生意“表哥”变成了他的商标

揭身份 英皇老板杨受成的女婿

7 日，空军郑州颍河路干休所与郑州市
老干部活动中心共同举办了迎“十八大”，庆

“双节”军民联欢文艺晚会。空军郑州颍河路
干休所业余演唱小组成员由七八十岁的阿姨
组成，她们自编自演，用歌声歌唱祖国，演唱
的《祝福祖国》和《走向复兴》，赢得现场观众
阵阵热烈的掌声。 汪静文


